

Abonnements.

CANADA.
Un An.....\$0.60
Six Mois..... 0.40

ÉTATS-UNIS.
Un An..... 1.00
Frais de Poste compris.
(Payable d'avance.)

Les lettres d'argent devront être enregistrées.

Aime Dieu et va ton chemin.

LE JEUNE AGE.

Paraissant les 1er et 15 du Mois.

Administration.

Toute la correspondance devra être adressée à F. X. BOLEAU, Instituteur, et Editeur-Propriétaire, à Pointe-Gatineau, P. Q.

Les Annonces sont publiées à raison de 8 cents par ligne, pour la première insertion, et le quart du prix pour chaque insertion subséquente.



SAINT-FRANÇOIS DE SALES DE LA GATINEAU.

1er Novembre 1878.

Chronique.

LE DERNIER RÈGNE.

Ottawa, à tout bien considérer, est une ville privilégiée. On y voit naître et mourir les Ministères, et les villes-sœurs nous jalourent à cet endroit. Certaines gens au loin donneraient beaucoup pour voir, comme nous, les choses de près.

—Il est vrai qu'à certaines époques nous avons de grandes funérailles comme de grandes réjouissances publiques. On prise beaucoup le privilège de voir sortir une dernière fois un ministre de son bureau, sa papeterie et ses lettres privées sous le bras.— Ça n'est pas aussi palpitant d'intérêt qu'on le pense de premier abord. Cependant, il n'est pas nécessaire d'avoir le don de pénétration—ce don qui consiste à lire dans les cœurs à travers les physionomies et les visages—pour y découvrir une déception souvent bien déguisée.

Parmi les Ministres, il en est qui partent le cœur navré et qui craignent autant de retourner à leurs commettants, qu'un enfant, classé de l'école, de s'en ouvrir à ses parents. Nos hommes publics devraient pourtant savoir que les plus beaux moments de leur vie sont souvent les plus voisins de leur mort.

Septembre 1878 fera époque dans l'histoire politique du pays. C'est pendant sa durée qu'un coup de vent traître, un véritable *tornado* non prévu par le limonnier, chavira la barque libérale en pleine mer. On n'eût pas même le temps de faire un *libre-échange* de "life preservers": ce fut une *protection* personnelle. MM. Mackenzie, Laurier, Smith furent jetés à la côte et M. Laflamme submergé. Celui-ci aurait voulu se voir dans l'*Ermine*, le vaisseau qui porta autrefois Jacques-Cartier, au risque de cingler vers le Pôle numéro 2, sous la protection de Ste. Anne.

—Le Cabinet Mackenzie, comme un pulmonaire, est tombé avec les premières feuilles d'automne. Ses amis mêmes ne daignent pas ramasser la feuille morte pour la conserver; ils disent l'avoir trop *pressée* inutilement avant sa chute. Ainsi va le monde!

LE NOUVEAU RÈGNE.

Sir John A. Macdonald monte au pinacle par le grand escalier, M. Mackenzie descend par l'escalier dérobé.

Pendant sa longue carrière parlementaire, Sir John n'a jamais pris les rênes de l'Etat avec un tel prestige. Il y arrive au moment où nous allons avoir, pour la première fois, une vice-royauté en Canada.

Assermenté par Lord Dufferin qui fit là son dernier acte officiel au milieu de nous, Sir John s'adressa de suite à son fidèle Achates, l'Hon. Dr. Tupper, qui a plus lutté que les autres pour démolir le dernier règne. Le Dr. Tupper avait, assurément, mérité

le premier choix d'un portefeuille: il opta pour les Travaux Publics. C'est lui qui devra terminer la "Tour Mackenzie" qui a été atteinte par la dernière bourrasque.—Il sera plus heureux que son prédécesseur à qui M. Sutherland, préposé à l'installation de l'horloge de la *Tour Centrale*, voulut faire plaisir en lui disant: "elle sonnera les heures pour la première fois le dix-sept septembre, jour de la votation, pour annoncer votre triomphe." Elle sonna, en effet, à trois heures de relevée, mais la fatalité voulut que ce fut un glas funèbre.

Voici les collègues de Sir John avec leurs portefeuilles respectifs:

Sir John A. Macdonald, Premier, et ministre de l'Intérieur;

L'Hon. James McDonald, Ministre de la Justice;

L'Hon. Dr. Tupper, Ministre des Travaux Publics;

L'Hon. M. Tilley, Ministre des Finances;

L'Hon. John O'Connor, Président du Conseil Privé;

L'Hon. M. Langevin, C. B., Maître Général des Postes;

L'Hon. Mr. Mackenzie Bowell, Ministre des Douanes;

L'Hon. M. Aikens, Secrétaire d'Etat;

L'Hon. M. Campbell, Receveur Général;

L'Hon. M. Masson, Ministre de la Milice;

L'Hon. M. Pope, Ministre de l'Agriculture;

L'Hon. M. J. C. Pope, Ministre de la Marine et des Pêcheries.

L'Hon. M. Baby, Ministre du Revenu de l'Intérieur;

L'Hon. M. Wilnot, Ministre sans portefeuille et Président du Sénat.

LE VICE-ROI.

Il est évident que l'arrivée en Canada du marquis de Lorne et de la princesse Louise sera quelque chose de plus que l'entrée d'un Gouverneur-Général ordinaire. Sa Majesté a donné des ordres de préparatifs qui indiqueraient qu'Elle veut attacher une importance toute spéciale à l'administration de son gendre.

Le Prince Alfred est parti pour Halifax, sur l'un de ses vaisseaux, afin d'y recevoir sa sœur. Il doit être accompagné de la Duchesse d'Edinburgh. Si l'on en croit les journaux anglais, le vaisseau du Prince stationnerait permanentement en Canada. Tout ceci est du nouveau et dénoterait déjà des intentions de véritable Cour chez le Vice-Roi du Canada.

La Reine d'Angleterre aurait donc à Ottawa, l'hiver prochain, deux enfants: le Prince Alfred et la Marquise de Lorne; le Czar de Russie, un: la Duchesse d'Edinburgh qui a épousé le Prince Alfred.

On dit que parmi les dames d'honneur qui accompagnent ici Son Altesse Royale sera Lady Dufferin qui passera l'hiver à Ottawa.

Tout ce luxe, ce faste, ce personnel distingué seront aussi attrayants que dispendieux. L'amour propre de notre ville, poussé au paroxysme, sera une cause de gêne, de ruine même pour certaines familles.

Ce n'est pas là une idée paradoxale, puisque le tailleur en chef du Prince de Galles a déjà écrit aux autorités municipales de toutes les villes de la Puissance pour leur offrir des habits de Cour:—drap bleu, épée et chapeaux d'Aide-de-Camp.

Nous nous surprenons à sourire en pensant voir l'échevin Clancy, entr'autres, avec un chapeau d'Aide-de-Camp sur l'occiput...

Alf. EVANTUREL.

Le 18 Août.

Le 18 Août dernier était la fête de Saint Joachim, patron de Sa Sainteté Léon XIII, glorieusement régnant sur le trône de Pierre. Nos camarades de Rome, anciens soldats pontificaux, n'ont pas laissé échapper une si belle occasion de protester de leur soumission, de leur amour et dévouement envers le père commun des fidèles; et ils le firent tant en leur nom qu'en nom de leurs frères de toute langue et de toute nation. L'humble adresse, qu'en cette circonstance ils déposèrent aux pieds du Pape, est une magnifique expression de leurs sentiments, comme le dit le "Bulletin de l'Union Allée," organe des Zouaves pontificaux Canadiens. Mais ces sentiments sont aussi les nôtres. Nous aussi, qui jouissons de l'honneur d'avoir été un des moindres d'entre les soldats de Pie IX, nous joignons nos faibles hommages aux hommages que nos camarades de Rome ont rendu au Saint-Père Léon XIII, nous adhérons de cœur et d'âme à tout ce qu'ils lui ont exprimé. Nous avons la consolante certitude que nos jeunes amis en feront autant, surtout ceux qui, parmi eux, seraient disposés à se consacrer un jour à la noble défense du Saint-Siège Apostolique.

—A propos de l'adresse qui vient d'être mentionnée, voici ce que nous lisons sur le "Bulletin de l'Union Allée":—" Ces belles paroles qui ne sont d'ailleurs que l'écho des sentiments de tous les anciens volontaires pontificaux, seront lues avec plaisir, nous en sommes certains, par tous nos lecteurs:—

TRÈS SAINT-PÈRE,

"En ce jour, où l'Eglise célèbre la fête de votre patron dans le ciel, St Joachim, les humbles rédacteurs de la *Fedella* sentent que c'est pour eux un devoir de se prosterner aux pieds de votre Sainteté et d'y déposer, en leur nom et au nom de leurs frères de toute langue et de toute nation, un sentiment d'hommage en même temps qu'un souhait; hommage d'attachement fidèle et d'entière soumission à vos enseignements infaillibles; souhait d'une vie longue et prospère avec la joie de voir enfin le monde retourner au chemin du salut, la joie de voir se calmer la tempête, qui depuis si longtemps lutte avec fureur contre votre mystique nacelle.

"A vous, Lumière venue du ciel, à vous qui nous avez été annoncé depuis tant de siècles, ce n'est pas une secrète disposition de la Providence que vous a été donné le nom de Joachim, qui signifie: *Résurrection de Jésus-Christ*. Ce nom uni au symbole sous lequel S. Malachie vous a désigné, excite en nous la douce confiance que votre règne sera la lumière envoyée par le ciel pour dissiper les ténèbres qui enveloppent le monde; et qu'il vous sera réservé de sortir triomphant de votre auguste prison au milieu des acclamations de votre peuple, à la honte et à la confusion de ceux qui criaient que s'en était fini de la Papauté, de la même manière que le Seigneur au jour de sa Résurrection sortit du tombeau vainqueur du péché, à la honte et à la confusion de la perfidie judaïque.

"Telle est notre espérance; tel est le souhait que nous déposons aujourd'hui à vos pieds, ô Très-Saint-Père; en attendant ce jour heureux, nous veillerons autour de votre prison, comme les saintes femmes, en attendant sa résurrection, veillaient à la porte du tombeau du Seigneur.